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宁波两会宁波两会聚焦聚焦

本报讯（记者 房伟）昨天上午，市政协十
五届三次会议举行联组专题协商交流活动，来
自不同界别的10多位委员围绕“民营经济营商
环境”畅所欲言、献计献策。

去年11月，我市对照世界银行标准出台优
化营商环境80条，“营商环境”一度成为“热词”。
今年政府工作报告中，“营商环境”依然是重点，
被频频提及，也成了代表委员关注的焦点。

市政协委员，宁波中小在线信息服务有限
公司董事长、总经理谭维定说：“《宁波市自主
创新产品和优质产品推荐目录》是企业参与招
标采购‘入场券’，但主角一直是少数大型或中
大型企业，一大批中小企业被挡在门外。”为
此，他建议，我市政府（国有）投资项目应建立
信息开放制度，为企业开放“拟购材料设备清
单”，把更多采购信息溢出来，同时灵活目录管
理，适当降低门槛，吸纳一批重点技改项目企

业的主导产品、具有市场良好口碑的优质产
品，进行动态申报发布，企业随时申请，政府随
时认定，网上随时发布。

市政协委员、宁波世贸通网络科技股份有
限公司总经理方敏说，宁波与上海临近且地理
优势明显，完全可以借中国国际进口博览会举
办契机，承接“溢出效应”，加强宁波城市品牌
宣传，进一步提升城市国际化水平，不断优化
营商环境。方敏建议，宁波应谋划成为进博会
重要的“分中心”，邀请进博会参展海外政府团
和企业代表团来甬参观考察，展示宁波风土人
情、城市发展和生活品质，吸引其“投资落户宁
波、合作选择宁波”。还可以争取在进博会期
间，在沪甬主办富有特色的宁波专场合作论
坛，向世界展示宁波特色商品，也把优质的进
口产品引入宁波。

“当前最让企业头痛且难以解决，并可能

带来灾难性后果的，是企业内部员工违法犯罪
行为。”市政协委员、宁波市博创盛联实业有限
公司董事长郭海浩说，比如职务侵占、商业秘
密转移、企业核心资源窃取等。

郭海浩说，上述现象在宁波各领域企业中
都有发生，导致企业内部资源被掏空，正常工作
秩序被搅乱，损失巨大、苦不堪言，“严重的甚至
倒闭，这种行为对企业经营及社会风气造成极
大的伤害。”

“针对窃取商业秘密等，企业要想维护自
身权益，却面临着立案难、取证难、侦破难、定
损难等各种困难。”为此，郭海浩建议，一方面
企业自身要加强制度完善和管理规范，另一方
面可协调公安、检察院、法院、市场监管等成立
专项整治小组，加强专业人员培训，深入民企
多调研，并将成功破获的案例加以宣传，以示
警戒，真正优化营商环境，支持民企健康成长。

本报讯（记者 石承承） 生活垃
圾分类、小区停车、城市养犬……在
昨天上午举行的“基层治理”联组专
题协商交流活动上，政协委员们说的
都是时下老百姓关注的热点、焦点，
用一句话来概括，就是“冒热气”“接
地气”。

市政协委员，宁波市劳动保障监
察支队综合科科长、经济师冯国铭把
关注的目光落在生活垃圾分类上，他
建议要将今后的工作重点从提高覆
盖面转移到提高分类率上。

这样的建议来自对海曙、江北、
鄞州49个小区的实地走访。正是在
走访中，冯国铭发现，生活垃圾分类
质量不理想，根源在于“不会分”“懒
得分”“别人没在分”以及“混收混运
打击积极性”等这些很容易在生活中
被忽视掉的因素。

“元旦春节期间，市总工会服务
窗口先后接访曹操专车、享骑共享电
动车、饿了么配送员等32名职工欠薪
投诉。”市政协委员，宁波市总工会权
益保障部部长、经济师张益民说，随
着共享经济迅猛发展，“平台+个人”
的新型用工方式下的劳动侵权纠纷
呈多发态势，现行的法律法规是依据
传统用工方式制定的，无法更好地保
障共享经济从业人员的劳动权益。

市政协委员、宁波市残联副理事
长、农工党宁波市委会副主委吴道涛
在关于规范城市养犬的发言中说，宁
波现有的限制养犬规定已经过时，在
继续加大监管力度的同时，应适时出
台新的限制养犬规定。

他的发言刚结束，市公安局就
“亮”出了目前正在推进的一系列举
措，包括加大专项整治力度，加大犬
只收容场所建设，加大犬类信息化管
理，推进立法工作。

针对市政协委员，宁波嘉隆工业
有限公司工会主席、经济师郑有武反
映的企业职工租房难问题，以及“招商
引资，建设一批公租房、廉租房”“加大
政府扶持力度，鼓励企业自建职工宿
舍”等建议，宁波市住房和城乡建设局
予以积极回应，表示下一步将建设一
批、盘活一批、改造一批租赁房源，同
时还要培育一批专业租赁企业。

本报讯（记者 俞素梅） 昨天上
午，市政协十五届三次会议举行“文
化名城建设”联组专题协商交流活
动，百余位政协委员济济一堂，就宁
波建设文化名城这一议题畅所欲言、
献计献策。

市政协委员、宁波外国专家局
副局长廖微微认为，市民对自己所
生活的这座城市的文化缺乏普遍认
同感，宁波有文化而不自知，城市文
化和形象长期未能得到良好传播，
城市名气不响。她建议，文化不应
高深，不应囿于研究机构，宁波的文
化需要广泛利用各种传播载体进行
有效传播和普及。通过制作宣传视
频、纪录片等传统或现代的传播方
式，把生动的宁波文化故事滚动播
放于地铁、机场、高铁站等公共空
间，以增加城市的亲和力，显示城市
的开放度。

市政协委员、民进市委会专职副
主委徐建成提出了让“书香之城”“影
视之城”“音乐之城”“创意之城”这

“四城”建设更上一个新台阶的建议，
具体包括在江北、海曙等建设面积适
度的宁波市图书馆分馆；以文化交流
促进音乐艺术创作，孵化“国际范”的
原创音乐作品；多拍反映宁波故事或
宁波实景的影视作品；创意之城是青
春之城、活力之城，建设创意之城应
把宁波的湖文化、塘河廊道、三江廊
道规划建设好。

市政协委员、著名导演殷安建从
自己的专业出发，提出了在宁波影视
文化产业区建一个“老宁波城”的建
议。他认为，目前国内的影视基地建
设以汉唐明清古城和民国时期的老
上海场景居多，典型的中国南方城市
街区场景严重缺乏，“在宁波影视文
化产业区建立‘老宁波城’，把历史古
迹如天一阁、月湖、鼓楼、天封塔、老
外滩、蒋氏故里、前童古镇等景点集
聚在一起，同时也让甬剧、三金一嵌、
十里红妆等宁波非遗文化，以及宁波
汤圆、慈城年糕、奉化千层饼等宁波
美食得以集中体现，不仅可以让宁波
影视文化产业区形成鲜明的本土特
色，同时对推进宁波旅游纵深发展也
有重要意义。”

本报讯（记者 林伟）昨天，市政
协十五届三次会议举行“城市建设和
管理”联组专题协商交流活动，政协
委员们就宁波的城市建设和管理发
表意见和建议。记者注意到，甬江两
岸的开发以及甬江科创大走廊的建
设尤其受到政协委员的关注。

市政协委员、宁波海利得进出口
有限公司董事长史哲明说，甬江北岸
的城市环境景观元素丰富，且历史底
蕴深厚，工业时代的遗存丰富，曾经
是宁波现代交通（铁路）和现代工业
发展最为繁荣的区域，也是体现城市
历史底蕴和时代记忆的窗口，但如今
该区域社区老旧，基础设施落后，开
发建设几十年未见显著变化。

为此，他呼吁要强化甬江北岸区
域规划建设的统筹力度和执行力度，
尽快实质性推动文创港落地见效，促
动区块开发进程。

市政协委员、镇海区生态环境
局副局长冯林照也表示，甬江两岸
除三江口区域外，一直缺乏整体的
统筹规划，开发建设面临诸多问
题。“当前，甬江两岸开发建设迎来
重大战略机遇，在长三角一体化上
升为国家战略以及浙江省大湾区战
略实施和浙江自贸区赋权扩区的背
景下，宁波将全力推进甬江科创大
走廊建设，加快甬江两岸开发建设
必须提上日程。”

为此，他建议，加快出台甬江科
创大走廊发展规划，并建立市级统筹
协调机制，加强区域协调合作。

市发改委、市自然资源和规划局
相关负责人现场进行了回复。目前，
这两个部门正在联合编制甬江科创
大走廊的规划。“对这两名委员的建
议，我们会充分考虑，并在相关规划
中予以体现。”

昨天的协商交流活动中，政协委
员们紧扣热点难点，踊跃建言献策，
既有对重点功能区块的关注，例如东
部新城、奥体区块、东钱湖区域等发
展建议，也有对基础设施建设的思
考，如全装修房屋、公园绿地建设、体
育设施布局、街角小品、海绵城市、地
下管廊等想法建议，涵盖面广、时效
性强，相关部门一一予以回应。

聚焦民营经济营商环境

政协委员畅所欲言献计献策

聚焦文化名城建设

利用各种载体
传播普及宁波文化

聚焦城市建设和管理

加快甬江两岸开发
打造甬江科创大走廊

聚焦基层治理

垃圾分类重点
转移到提高分类率上


